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Le dimanche 29 décembre 2024, à l’occasion de la fête de 
la Sainte Famille, le Pape François avait ouvert l'année jubi-
laire sur le thème de l'espérance.  
Au cœur de cette année de l’espérance, le matin du lundi 
21 avril 2025 (Lundi de Pâques) : le Cardinal Camerlingue, 
Kevin Farrell, en charge de l’administration du Vatican du 
fait de la vacance du Siège apostolique, annonce, lors d’une 
transmission en direct depuis la chapelle de la Maison 
Sainte-Marthe, l’entrée au ciel du Pape François. 
Après cette annonce, notre communauté paroissiale Sainte 
Blandine de Bourbre organise, le jour même, une célébra-
tion eucharistique à l’intention du Pape François. Notre 
prière monte vers le Père Tout Puissant afin de dire merci 
pour le don du Pape François et implorer le don d’un nou-
veau Pape selon le cœur de Dieu. 
Fumée blanche au conclave jeudi 8 mai, fin du suspense : 
c'est Robert Francis Prevost qui succède au Pape François 
sous le nom de Léon XIV. Et dès ses premiers mots, le nou-
vel évêque de Rome place son pontificat sous des accents 
d'espérance : 
« À toutes les personnes, où qu’elles soient, à tous les 
peuples, à toute la terre : que la paix soit avec vous ! Voici 
la paix du Christ ressuscité, une paix désarmée, une paix 
désarmante… Elle provient de Dieu, qui nous aime tous, et 
de manière inconditionnelle. (…) Dieu aime tout le monde. 
Le mal ne prévaudra pas. Nous sommes tous dans les 
mains de Dieu. »  
Dans cette marche dans l’espérance du Christ qui ne déçoit 
pas, à l’occasion de la fête du Saint Sacrement, notre com-
munauté paroissiale a clôturé son année pastorale parois-
siale, le dimanche 22 juin 2025 au parc des Panettes de 
Chavanoz.  
Messe au cours de laquelle nous avons rendu grâce au Sei-
gneur pour tous ses bienfaits. Merci pour le don des nou-
veaux baptisés (enfants comme adultes) ; le don des confir-
més et des jeunes qui ont reçu le Corps du Christ pour la 
première fois. Merci pour les disciples missionnaires au 
service de Dieu, de l’Eglise et de notre communauté parois-
siale. 
Dans notre marche dans l’espérance, demandons à l’Esprit 
Saint de nous donner « un élan renouvelé en partant du 
Christ-pauvre et de nos frères et sœurs les plus délaissés », 
selon l’invitation de notre pasteur, Monseigneur Jean-Marc 
Eychenne dans sa lettre pastorale (voir page 5). 

P. Urgel 

Surtout, ce qui se passe à « Venez et Voyez » c’est que 
l’on voit avec les yeux du cœur l’œuvre de Dieu dans nos 
vies ! Alors si votre curiosité vous titille, venez pousser la 
porte de la maison paroissiale pour nous rejoindre. 
Dans ce parcours on prend le temps de s’approcher un 
peu mieux de Dieu («Qui est-il vraiment ? ») On prend le 
temps de considérer un peu plus ce don infini de Jésus qui 
vient nous sauver. Et on s’émerveille de redécouvrir qui 
est ce mystérieux Saint Esprit ... des topos brefs et percu-
tants pour aller à l’essentiel ! 
On a des outils simples et efficaces pour en discuter (en 
groupe de 8/10 personnes) ; chacun peut oser une parole 
en confiance, sans jugement ! Chaque groupe a un anima-
teur qui aide à fluidifier les échanges et qui ponctue les 
différents moments partagés. 
A chaque rencontre vous entendrez un témoignage qui 
bouscule et fortifie la foi, qui nous fait nous écrier 
« Seigneur, que tes œuvres sont grandes ! », surtout ces 
œuvres qui se réalisent dans le cœur de mon voisin ou ma 
voisine et que souvent j’ignore. 
Et on termine toujours par un beau temps de recueille-
ment dans l’église avec une démarche toute simple à faire 
avec le cœur vers le Seigneur, porté par le groupe, le chant 
et le silence de la nuit… 
Si vous avez envie de venir vivre ce parcours gratuite-
ment, sans engagement, rien que pour vous et quelle que 
soit votre motivation (curiosité, envie d’un temps fort, dé-
sir d’approfondir ou de partager avec d’autres…), 

 

VENEZ ET VOYEZ : rendez-vous les jeudis  
4, 11 et 18 septembre de 19 h 45 à 22 h 15. 

 Inscrivez-vous auprès de 
 celine.martin@diocese-grenoble-vienne.fr 

 
 

La session de septembre est moins chargée et propice à cette 
découverte. 
En octobre (2, 9 et 16 octobre) nous ne pourrons vous le garan-
tir, mais si c’est votre seule option écrivez au même mail. On 

trouvera une solution.                                                         Céline M.  

Au sein de notre communauté paroissiale s’organise cinq 
fois par an un parcours intitulé « Venez et Voyez ». Vous 
êtes-vous déjà demandé de quoi il s’agit ? Qu’est-ce qui 
s’y passe ? Vous êtes-vous dit un jour : « J’aimerais bien 
aller voir un peu à quoi ça ressemble! » ? Et au fait, 
« Qu’y a-t-il à y voir » ?  

Ve n e z  e t  v o y e z  !  

mailto:celine.martin@diocese-grenoble-vienne.fr
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11 mai : brocante paroissiale 
Le 11 mai, les chineurs se sont donné rendez-vous salle Planet, près de l’église de Pont, pour la brocante de la paroisse. 

17 mai : pèlerinage paroissial en Chartreuse 
Le 17 mai, une quarantaine de paroissiens ont mis leurs pas dans ceux de Saint-Bruno  
et de ses compagnons, en effectuant un mini-pèlerinage jusqu’à la Grande Chartreuse. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
En 1084, c’est à pied que Saint Bruno et ses six amis ga-
gnèrent le désert de la Grande Chartreuse, guidés depuis 
Grenoble par Saint Hugues, évêque de cette ville, à qui ils 
avaient confié leur désir de vie érémitique. Quelque 
temps avant cette rencontre, Hugues avait vu en songe 
ces sept compagnons, sous une bannière où sept étoiles 
indiquaient le chemin vers ce lieu retiré, perdu au creux 
des montagnes : ils n’eurent donc qu’à suivre l’itinéraire 
tracé par l’Esprit Saint. 
Le 17 mai, grâce à nos chauffeurs, nous avons mis moins 
de temps qu’Hugues et Bruno pour arriver jusqu’à la Cor-
rerie (ancienne résidence des frères convers de la Char-
treuse). Mais ensuite, le plus gros de la troupe a pris le 
bâton de pèlerin pour monter à pied, comme eux, jusqu’à 
la chapelle de Casalibus puis la chapelle Saint-Bruno, où 
fut établi le premier monastère.  
C’est là, loin du monde, que Bruno et ses six frères ont 
inventé peu à peu un nouveau style de vie religieuse, syn-
thèse entre la solitude absolue des ermites et la vie com-
munautaire des moines. 
Comme la vie chrétienne, un pèlerinage dessine rare-

ment une ligne droite : faute d’un balisage suffisant, les 
marcheurs de Sainte Blandine se sont souvent égarés, ont 
dû plusieurs fois revenir sur leurs pas et changer de route, 
avant de retrouver le bon chemin ! 
Pendant ce temps, trois d’entre nous avaient choisi une 
autre variante de cette journée de pèlerinage : nous 
sommes allés à la découverte de l’église de Saint-Hugues-
de-Chartreuse, où vitraux et tentures réalisés par un 
peintre contemporain, Arcabas, dessinent d’une autre 
façon un magnifique chemin de vie et de foi. 

L’après-midi, nos deux groupes se sont retrouvés au mu-
sée de la Correrie, qui nous a permis de toucher du doigt 
le quotidien des moines chartreux et le sens de leur vie : 
« Se tenir debout, devant Dieu, pour le monde » ; 
« comme des veilleurs, communier aux souffrances, aux 
luttes et aux préoccupations des hommes et les porter 
auprès de Dieu ». 
A notre mesure, c’est ce que nous avons fait en célébrant 
l’Eucharistie dans la chapelle de la Correrie, où nous a re-
joints le troisième groupe : les trois courageux qui avaient 
marché depuis le matin, arrivés à bon port après de mul-
tiples péripéties.                                                     François M. 

De jeunes marcheurs pleins d’enthousiasme ! 

Un premier pèlerin arrive aux abords de la Chartreuse 

Ce dimanche 11 mai fut encore une belle jour-
née tournée vers la joie, la bonne humeur et 
de belles rencontres !  
Chacun a pu chiner de la très belle vaisselle, 
de beaux bijoux, des foulards ou des articles 
de quincaillerie. 

Le coin pâtisserie, bien achalandé, a été très lu-
cratif pour la paroisse. A midi, le repas partagé 
entre bénévoles fut très joyeux. 
Soyez remerciés pour tous vos dons. 
A l'année prochaine !                                   Solange 

Suite au jubilé des célibataires à Paray-
le-Monial en mai dernier, un groupe 
s’est constitué sur le Nord-Isère. 
Le but est d’échanger sur nos vies de 
célibataires, de partager notre foi, de 
sortir de l’isolement en tissant des 

 
 
 
 
 
 

 liens, de se comprendre dans les réali-
tés que nous vivons, même si chaque 
parcours de vie est unique. 
Si vous êtes intéressés, contactez Sté-
phanie :  

stephanie.ducos@yahoo.fr 

Groupe de chrétiens célibataires 



Fin mars, trois mamans dynamiques unies dans la foi (Gessy, Marie-Laure et Laetitia) ont relancé un groupe de prépa-
ration aux sacrements à destination des adolescents. Pleines d’enthousiasme, elles réunissent une fois par mois dix 
collégiens et un lycéen. Six d’entre eux se préparent au baptême, et cinq à la première communion.  
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G r o u p e  a d o s  d e  p r é p a ra t i o n  a u x  s a c r e m e n t s   

Depuis septembre, personne ne s'occupait plus des adoles-
cents en demande de sacrement. C'est pourquoi nous 
avons décidé toutes les trois de prendre le relais et nous 
sommes ravies de les accompagner.  
Ensemble, nous organisons un dimanche par mois, après la 
messe, des rencontres conviviales où les adolescents peu-
vent échanger, poser leurs questions et approfondir leur 
compréhension de la foi chrétienne.  
Pour Gessy, Marie-Laure et moi, cette démarche est bien 
plus qu'une simple organisation pratique. C'est un chemine-
ment spirituel que nous vivons intensément aux côtés des 
adolescents. Nous participons également à l'activité de l'au-
mônerie.  

Laetitia  A. 

Loliane et Sarah nous partagent leur joie et toute la palette d’émotions ressenties à l’occasion 
 de leur baptême, lors de la veillée pascale du 19 avril à l’église de Pont-de-Chéruy. 

L e s  b a p t i s é e s  d e  Pâ q u e s  

« Nous étions deux catéchumènes à re-
cevoir ce sacrement : Sarah et moi. Ce 
fut un moment unique, intense et mar-
quant, pour nous deux et tous ceux qui 
nous accompagnaient : nos familles, nos 
marraines, nos catéchistes Michelle (qui 
est aussi ma marraine) et Louis, ainsi que 
toute la communauté chrétienne réunie 
pour cette belle célébration. 
Tout au long de notre cheminement, j’ai 
senti grandir en moi une paix intérieure, 
une confiance nouvelle, un amour pro-
fond pour Dieu. J’ai été touchée par 
l’attention, la bienveillance et l’accompa-
gnement de nos catéchistes. Michelle 
m’a particulièrement guidée avec pa-
tience et tendresse dans cette décou-
verte de la foi ; son engagement en tant 
que marraine a renforcé ce lien spirituel 
unique que nous partageons désormais. 
Le soir du baptême, entourée de la lu-
mière des cierges, des chants, des 
prières et de la chaleur humaine de la 
communauté, j’ai ressenti quelque chose 
de très fort : une nouvelle naissance. 
Recevoir l’eau du baptême, c’était 
comme entrer dans une nouvelle vie, 
éclairée par la présence de Jésus. Je me 
suis sentie pleinement accueillie, profon-
dément aimée et prête à avancer sur ce 
chemin de foi.  
Je remercie tous ceux qui m’ont accom-
pagnée et soutenue dans ce parcours. Ce 
n’est que le début, et je me confie à Dieu 
pour continuer à grandir dans la foi, dans 
l’amour et dans l’espérance. »     Loliane 

« Ce soir-là restera à jamais gravé dans mon cœur. Dès les premières lueurs 
de la veillée pascale, une atmosphère sacrée et paisible m’enveloppait. 
C’était comme si le silence lui-même portait un message d’espérance. J’ai 
ressenti une joie profonde, paisible. 
Lorsque l’eau du baptême a touché mon front, j’ai eu l’impression de re-
naître. C’était un moment de pure grâce. L’amour de Dieu, immense, incon-
ditionnel, m’a submergée d’une chaleur douce et rassurante. 
L’émotion était à son comble : j’avais les larmes aux yeux, mais des larmes 
de bonheur. Je me sentais entourée, accueillie, aimée. L’assemblée, les 
chants, les bougies, tout semblait vibrer à l’unisson de ce que je vivais inté-
rieurement. 
Mais ce qui a rendu ce moment encore plus beau, c’est la présence des per-
sonnes qui comptent tant pour moi. Ma mère, les yeux brillants d’émotion, 
ma grand-mère, le cœur plein de tendresse, mes amis, ma famille, tous ras-
semblés autour de moi. Et bien sûr, ma marraine, à mes côtés, comme une 
étoile bienveillante pour m’accompagner sur ce chemin de foi. 
Ce baptême, je l’ai vécu comme un nouveau départ. Une promesse. Une lu-
mière dans ma vie. Ce n’est pas juste un moment, c’est une transformation. 
Désormais, je ne marche plus seule : je suis en chemin avec le Christ, et cela 
change tout. »                                                                                         Sarah 

Ci-dessus, baptême de Sarah. 

A gauche, Loliane et Sarah ac-

compagnées de leurs marraines. 
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14 juin, première communion : Comment ne pas te louer ?  

Le samedi 14 juin 2025 à 18 h 00, après une dernière journée de préparation, 23 enfants de notre paroisse ont célébré 

leur première communion à Pont-de-Chéruy, lors d'une messe préparée spécialement pour cette occasion. 

15 juin : Confirmation à l’église de Crémieu 

Le 15 juin dans l’église de Crémieu, 48 jeunes ont reçu le sacrement de confirmation des mains du Père Emmanuel De-
caux, vicaire général. Ils venaient des paroisses de Saint-Jean-de-Bournay et de Crémieu, du Lycée les Maristes de la 
Verpillière et du Lycée Soeur Emmanuelle de Villemoirieu. Mais n’oublions pas  les sept confirmands venus de notre 

paroisse avec le père Urgel, Virginie et Louis, qui les ont ac-
compagnés au long de leur cheminement vers ce sacrement. 
 Rémi et Sandrine nous livrent leurs impressions sur cette 
étape importante dans leur vie, depuis le début de leur pré-
paration jusqu’à ce jour où ils ont reçu l’Esprit Saint.  

Après trois années de caté et de temps 
forts certains samedis, le jour J est en-
fin arrivé ! La journée du samedi était 
consacrée à un dernier temps de caté-
chèse, de partage, de louange et d'ado-
ration avec les enfants et les parents 
(le matin pour eux). C'était une journée 
pleine de sérénité et de joie.  
Des enfants ont témoigné ensuite de 
cette journée lors des fêtes du caté de 
cette semaine :  

Des parents se sont aussi exprimés : 

« J'ai ressenti de la joie en commu-
niant ». « Je n'ai pas de mots telle-
ment c'est extraordinaire ».  
« La journée est passée très vite et la 
messe était belle »... 

« C'était une très belle journée dédiée au 
partage, à la sincérité, à la vérité, la géné-
rosité et l'amour qui a permis d'ouvrir le 
cœur de nos enfants (et des parents) pour 
accueillir le Christ dans leur âme. Un grand 
MERCI à la paroisse, à la communauté, 
aux catéchistes et au Père Urgel pour leur 
enseignement, le partage des différentes 
lectures et de leurs interprétations, ceci 
tout au long de l'année ! » 

« Une journée inoubliable de retraite 
où générosité, bienveillance et re-
cueillement ont préparé les cœurs de 
nos enfants à la communion, les rap-
prochant du Christ et de leur foi. » 

« Remplie d'attention mutuelle 
et de profonde réflexion sur la 
foi, cette journée a été une ma-
gnifique préparation à la com-
munion, gravant des souvenirs 
impérissables dans nos cœurs. 
Je tiens sincèrement à remercier 
la paroisse et les catéchistes car 
sans vous tout cela n'aurait pas 
été possible. » 

Les catéchistes, les communiants et leurs parents 

Ce sacrement a marqué un moment fort de ma vie. Je n'oublierai jamais ce jour, il est gravé à jamais dans mon cœur.  
Au fil de la préparation, des rencontres, des échanges et des prières, j’ai senti que Dieu me parlait de plus en plus. Je fais 
désormais partie de l'équipe des catéchistes de l'année prochaine. 
Je rends grâce pour cette étape, pour ceux qui m’ont accompagnée, et surtout pour l’Esprit Saint qui continue de m’éclai-
rer chaque jour.                                                                                                                                                                             Sandrine 

On est entrés dans cette salle pour la première fois avec des 
personnes qu'on ne connaissait pas, et dès la première 
séance, des choses, des compréhensions ont commencé en 
moi.  
Petit à petit le groupe s'est ouvert, s’est écouté, s'est appré-
cié, il n’y avait pas de différence entre nous. 
Je me suis senti me rapprocher de plus en plus de Dieu, et 
j'essaie de donner de l'amour autour de moi. 
Je réfléchis pour voir comment je vais m’engager l'an pro-
chain. Merci encore à vous tous !                                         

Rémi 
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« … » Le défi que je vous propose donc de 
relever ensemble pourrait être d’appré-
hender la vie et la mission de l’Église au-
jourd’hui dans notre diocèse (l’annonce 
du Royaume) non pas à la manière du 
monde, en comptant principalement sur 
ceux et celles qui ont déjà une forte re-
connaissance sociale, mais en partant de 
« la pierre qu’ont rejetée les bâtisseurs 
» (Ac 4, 11 ; Ps 118, 22). Cette pierre 
d’angle, cette clé de voûte, essentielle à 
la construction, c’est évidemment le 
Christ (ce qui dit la centralité de la vie 
spirituelle), mais aussi, avec Lui, ce sont 
tous les précaires ; ces voix et ces vies, 
privées de reconnaissance. Tous ceux et 
celles qui se trouvent dans des lieux de 
souffrance, de déréliction, d’abandon. 
Ceux et celles qui sont mendiants de vie 
spirituelle et qui deviendront parfois caté-
chumènes, souvent à l’occasion de rudes 
épreuves de vie… Pour toutes ces situa-
tions nous parlerons habituellement des ‘‘ 
pauvres ‘‘ car cette dénomination pré-
sente l’avantage d’être biblique, même si 
elle peut parfois sembler réductrice. 

« … » La rencontre avec Dieu se réalise 
donc aussi par le moyen de notre ren-
contre avec le pauvre. Oui, Dieu est parti-
culièrement présent dans le plus modeste, 
le plus blessé.  
« … » Le Pape François dans la prière con-
clusive de sa lettre « Laudato Si » invoque 
le Seigneur en ces termes : « Ô Dieu des 
pauvres… ». D’où vient cette proximité de 
Dieu avec les plus pauvres, les plus bles-
sés ? Pour tenter de répondre à cette 
question il nous faut risquer un regard de 
contemplation sur Dieu lui-même. Si l’on 
comprend que Dieu, tout en étant le 
créateur de tout bien, vit d’une joie qui 
est la joie du don total, la joie de celui qui 
ne peut rien garder, la joie de celui qui ne 
peut rien posséder, la joie de celui qui est 
totalement évacué de soi ; si l’on entre 
dans cet abîme de tendresse qu’est le 
Mystère Trinitaire, on comprend mieux la 
‘‘ pauvreté ’’ de Dieu. Nous comprenons 
qu’Il est le Pauvre et que nous ne serons 
jamais aussi pauvres que Dieu lui-même. 
« Notre-Seigneur a tellement pris la der-
nière place, que jamais personne n’a pu la 

lui ravir » (Charles de Foucauld).  
Dieu est éternel dépouillement et c’est 
particulièrement en Jésus-Christ que cela 
se manifeste à nous.  
Notre mission de disciples de Jésus - nous 
qui sommes des reflets de Lui en ce 
monde - est alors de faire nôtre cette 
pauvreté, laquelle est son bien propre. Il 
nous revient de nous engager avec Lui 
dans son mystère d’abaissement, de dé-
pouillement, d’offrande de nos vies.  

Mgr Jean-Marc Eychenne 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

(Scannez ce QRcode pour avoir 
 accès au texte intégral ) 

Après une longue période de discernement synodal  auquel nous avons-nous-mêmes participé, Mgr Eychenne vient de 
publier une lettre pastorale destinée à orienter la vie du diocèse dans les années à venir. En voici quelques extraits :  

Le vendredi 20 Juin, les différents services de la paroisse se sont réunis au sein du Conseil Pastoral Paroissial afin de 
mettre en commun leurs joies et leurs difficultés et faire connaître leurs besoins pour l’année à venir.  
Céline Lopez, nouvelle membre de l’Equipe Paroissiale, nous donne ses impressions sur cette soirée, de même que 
Mara, l’une des participantes. 

Ce vendredi 20 juin, nous avons rencontré 
des paroissiens plus qu’engagés, qui ont ou-
vert leur cœur en partageant les joies et les 
peines rencontrés tout au long de l’année 
dans leurs missions, puis ont fait remonter 
les besoins de l’Eglise pour l’année à venir. 
Nous retenons que notre communauté a 
l’envie de chanter, de se former et de s’en-
traider dans tous les domaines que propose 
la paroisse. On note aussi le besoin de se mo-
derniser avec de nouveaux outils de commu-
nication. 
L’empathie et la bienveillance ont été les 
maîtres mots de cette soirée. Il est vrai qu’on 
manque de bénévoles pour mener à bien 
tous les projets, mais nous comptons sur l’Es-
prit Saint pour guider nos cœurs et raviver 
nos âmes de missionnaires pour l’année à 
venir. 

Céline Lopez 

2 0  j u i n  :  C o n s e i l  Pa s t o r a l  P a r o i s s i a l  

L’ambiance était chaleureuse, dans le respect et la bienveillance les uns 
envers les autres. Un des moments que j’ai le plus apprécié, ce fut la 
prière au Saint-Esprit afin de nous guider dans nos prises de décisions. 
Par ailleurs, le fait d’être en petit groupe était propice pour partager nos 
idées et nos points de vue. 
Enfin, cette réunion m’a permis de rencontrer d’autres paroissiens et pa-
roissiennes venus des fraternités des villages voisins. 
Un grand merci pour cette belle et riche expérience. 

Mara L-R 

Un élan renouvelé en partant du Christ pauvre et de nos frères et sœurs les plus délaissés 

Les membres du CPP, très attentifs pendant la présentation du bilan 



Céline met un coup de projecteur sur les services de la paroisse, qui ont toujours besoin de nouvelles bonnes volontés ! 
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La communauté vit de nos dons (cf article sur le denier du culte) mais aussi de l’implication des uns et des autres… Plus de 
70 serviteurs agissent dans la discrétion pour que la communauté soit si vivante et si dynamique, source de notre grati-
tude et de notre joie.  

Voici un panorama, peut-être incomplet,  de ces différents services et pastorales :  
 
 

 
 

 
 

 
 

 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 

… et tout ce qui est nécessaire pour que la vie dans la maison du Seigneur permette à chacun de trouver sa place ! 
 
Alors… si vous avez envie de contribuer à cette belle dynamique, contactez Céline MARTIN (cf. mail) qui recevra vos de-
mandes et verra avec vous comment les réaliser. Au plaisir de vous accueillir parmi nous ! 
  
Céline MARTIN   Coordinatrice paroisse Ste Blandine de Bourbre   07 57 43 82 29    celine.martin@diocese-grenoble-vienne.fr 

Denier du culte 

Rappel de la nécessité de notre participation au Denier du Culte. 

Le diocèse ne reçoit aucune subven-
tion, ni de l’État, ni du Vatican. La 
seule source de revenus pour faire 
vivre l’Église diocésaine, c’est la géné-
rosité des fidèles. 
Grâce à notre participation au Denier, 
le diocèse peut rémunérer les prêtres, 
mais aussi les salariés laïcs qui œu-
vrent au service de nos paroisses et de 
la mission de l’Église. 
Nous apprécions tous la présence et 
les services de nos pasteurs : célébra-
tions, sacrements, caté, préparations 
au mariage, au baptême… Ils donnent 
beaucoup, et ont, eux aussi, besoin de 
vivre matériellement. 
Le moyen le plus simple et le plus effi-
cace pour participer au Denier est le 

prélèvement automatique, mensuel 
ou trimestriel. Il permet à chacun 
d’intégrer ce don dans son budget, et 
au diocèse d’avoir une visibilité finan-
cière plus stable.  
Mais vous pouvez, aussi, utiliser une 
enveloppe au fond de l'église ou à la 
maison paroissiale et faire un ou des 
dons ponctuels.  
Et pour les personnes imposables, 
66% du montant du don est déduc-
tible de leurs impôts dans la limite de 
20% de leur revenu. 
Nous comptons sur chacun de vous, 
afin que notre Église puisse continuer 
à vivre, servir et rayonner. 
Merci pour votre générosité. 

Colette 

Appel aux bonnes volontés 

éveil à la foi 
catéchisme 

préparation aux sacrements  
 baptême, eucharistie, 
 mariage, confirmation 

Secours catholique 

équipes funérailles 

visite aux malades, aux personnes 
isolées, soutien aux étrangers 

aumônerie 

groupes de partage de la foi : 
familles, retraités, fraternités, 

groupe alpha, groupe œcuménique...  

enfants de chœur,  
équipes liturgiques, 

animatrices des chants, musiciens 

permanences  
d’accueil 

secrétariat, économat, notariat 
service communication * 

* = confection du bulletin paroissial, du Sons de cloches, 
des supports visuels ou vidéos, visibilité sur les réseaux   jardinage, bricolage, fleurissement, ménage... 

mailto:celine.martin@diocese-grenoble-vienne.fr
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Colette, notre comptable, nous présente les comptes de la paroisse pour l’année 2024 

Comptes de fonctionnement 2024 

Petit rappel : les dotations aux amortissements correspondent à des investissements  (c'est-à-dire des                                       
 dépenses) antérieurs  à l'année concernée et qui augmentent l'actif de la paroisse. En contrepartie,  
 toutes les années, on considère que cet actif perd de la valeur, et qu'à terme, il faut le remplacer.  

Produits courants
Reventes livret cartes
Catechèses et autres 5 586,00                        
mise à disposition des salles 1 400,00                        
Lumignons cierges 2 347,25                        
Produits des manifestations 7 728,07                        
Contributions paroissiales 1 450,00                        
contrib,parois,immobilière 900,00                            
Quêtes ordinaires 24 439,61   

mariages 1 353,27      
funérailles 9 023,63      
baptêmes 2 436,92      37 253,43                     

Dons 2 979,34                        
Casuel mariages 3 580,00      

funérailles 14 722,00   
baptêmes 5 775,00      24 077,00                     
rbt div,/ADG 303,20                            

Intérêt 862,98                            

Total Recettes 84 887,27         

Charges courantes
Frais de locaux 13 990,87                     
activités paroisse 14 103,81                     
Catechèses 1 737,57                        
Entretien,Mobilier, Matériel 13 796,52                     
Assurances 731,97                            
frais financiers 112,13                            
Impôts et Taxes 2 857,00                        
Autres frais de gestion 58,00                               
Contribution de solidarité 16 642,00                     

Charges avt amortiss, 64 029,87         

Résultat avt amortiss, 20 857,40         

Dotat aux amortissements 23 573,80                     

Total des charges 87 603,67         

Résultat négatif 2 716,40 -           

2024
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Dans le parc des Panettes de Chava-
noz, dès 8 heures ce dimanche ma-
tin, quelques bénévoles étaient au 
travail pour installer au fond du parc 
un autel et des bancs, transformant 
ce lieu ombragé en une magnifique 
cathédrale de verdure. 
A 10 h 30, une centaine de parois-
siens de tous âges s’y sont rassem-
blés pour l’eucharistie célébrée par 
le père Urgel et le père Albert. Ils ont 
invité l’assemblée à faire de cette  
messe une action de grâce pour 
toutes les belles choses vécues pen-
dant cette année paroissiale.  

2 2  j u i n  :  f ê t e  d e  f i n  d ’ a n n é e  p a r o i s s i a l e  

 

Après la célébration, Céline a remercié les bénévoles qui 
ont mis leurs talents au service de la paroisse et qui, 
pour diverses raisons , cessent leur mission : Guylaine 
Pain (préparation au baptême), Magalie Liebe 
(communication), Stéphanie Féaron (notariat), Marlène 
Aubone (notariat et EP), Angélique Bonnand, Catherine 
Doithier, Fanny Fasson, Stéphanie Jacquemin et Audrey 
Seloka (catéchisme), Maryline et Pascal Forti 
(préparation au mariage), Louis Salvat (catéchuménat), 
Marie Hamdane (accueil des futurs baptisés). Le P. Urgel 
a offert à chacun un plant d’olivier, signe des fruits qu’ils 
continueront à porter d’une autre façon. 

« Sous un soleil généreux, la 
messe en plein air m’a profon-
dément touché : prier ensemble 
en pleine nature avait quelque 
chose de fort. Le repas qui a 
suivi a été l’occasion de vivre la 
fraternité concrètement, à tra-
vers des échanges simples mais 
sincères. » 

Enzo C. 

L’après-midi, un petit groupe s’est  
rendu devant l’ancienne maison des 

sœurs Chantal et Elisabeth 

Une tablée de 
gens heureux   
pendant le 
repas partagé 

Jean-Paul et Charles au brasero avec le père Urgel 


